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Diversas organizaciones sindicales advirtieron que elevarán el tono de sus protestas contra la reforma laboral que promueve el Partido Revolucionario Insti-
tucional y respaldada por Acción Nacional. La movilización partió del Ángel de la Independencia al Zócalo. En la concentración, la Unión Nacional de Traba-
jadores afirmó que ‘‘se desmorona’’ la iniciativa priísta, pues a los legisladores ‘‘se les descuadró el escenario para aprobarla fast track’’, ya que el costo po-
lítico sería enorme ante los próximos procesos electorales ■ Foto Francisco Olvera
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Leonardo Valdés advierte que el instituto tomará decisiones aun cuando falten consejeros 
 

Asunto jurídico, no ético, petición de AN para que Alanís se 
excuse en un caso: IFE 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de abril de 2011, p. 16 
 
El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, dijo que debe sustentarse en 
criterios jurídicos, no éticos, la decisión en torno a la queja del Partido Acción Nacional (PAN) para que la 
presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen Alanís, se excuse 
en un caso del cual es ponente (relacionado con el gobernador del estado de México). 
 
“Esto ya rebasó el aspecto estrictamente ético; es un asunto que ha llegado a un cauce jurídico. Hay una petición 
formal de un partido político para que la presidenta se excuse”, indicó. 
 
El mes pasado, la magistrada Alanís se reunió en su casa con personajes vinculados a Enrique Peña Nieto, 
mandatario mexiquense, en momentos en que debía proponer un proyecto al resto de los magistrados que 
integran la sala superior del TEPJF para revocar o confirmar una resolución del IFE, órgano que halló al 
gobernador y a su vocero responsables de violar la Constitución y la norma electoral por contratar espacios en 
televisión para difundir el quinto informe de gobierno del Ejecutivo estatal. 
 
El PAN se inconformó y presentó una solicitud para que la magistrada se excuse, por considerar que su proyecto y 
su voto no serán imparciales. 
 
Alanís respondió por escrito acerca del particular, y serán los magistrados, durante una sesión privada, quienes 
decidan para, entonces, continuar con el estudio de fondo del expediente. 
El asunto, subrayó el presidente del IFE, “ya es un asunto estrictamente de derecho”. 
 
Valdés advirtió que a más tardar a finales de abril el instituto tomará las decisiones pendientes, que hasta ahora ha 
postergado, previas a la apertura del proceso electoral federal 2011-2012, incluida la reforma de importantes 
reglamentos, entre ellos el de radio y televisión, así como el de quejas y denuncias. 
 
Lo anterior, porque el IFE abrió un lapso a la espera de que los diputados nombraran a los tres consejeros 
faltantes (desde el año pasado esta instancia funciona con seis de los nueve consejeros). Sin embargo, como 
precisó en entrevista por separado el presidente del sol azteca, Jesús Zambrano, hasta ahora no hay avance. 
 
“Para nosotros, este periodo ordinario de sesiones es un plazo límite para empezar a tomar las decisiones que 
corresponden para la organización del proceso electoral”, advirtió Valdés. 
 
El consejero fue entrevistado al término de un acto en el que precisó que los partidos políticos sólo destinan 33.7 
por ciento del presupuesto autorizado para tareas de capacitación y promoción de liderazgos femeninos; esto es, 
una tercera parte del de por sí bajo 2 por ciento de las prerrogativas destinadas a este fin. 
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Es decir, comentó, ni las dirigencias locales cumplen plenamente con este ejercicio de recursos ni las militantes lo 
exigen. 
 
 
 
Eruviel Ávila, elegido por unanimidad candidato del PRI; convoca a “mantener el rumbo” 
 

Fracasa alianza con el PAN en el Consejo Estatal del PRD-
Edomex 
No logró los votos necesarios; el Consejo Nacional decidirá el sábado 
Beneplácito de López Obrador; se allana el camino a Encinas, señala 
  
Israel Dávila, Alma E. Muñoz y José Antonio Román 
Corresponsal y reporteros 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de abril de 2011, p. 36 
 
El pleno del Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado de México aprobó este 
jueves, por 158 votos a favor, 92 en contra y 12 abstenciones, el resolutivo presentado por la dirigencia estatal para 
validar una coalición con los partidos Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia. Sin embargo, no se 
alcanzó la mayoría calificada requerida por los estatutos perredistas para consolidarla. 
 
Esto provocó que los integrantes del denominado grupo de los ocho –integrado por las corrientes perredistas 
Izquierda Democrática Nacional, Democracia Social, Unidad Nacional de las Izquierdas, Movimiento Cívico, 
Izquierda Social, Grupo de Acción Política (GAP), Red de Izquierda Revolucionaria y Frente Auténtico Social– 
festejaran con el grito “¡Encinas, Encinas!” y declararan “muerta” la alianza. 
 
Los resultados fueron remitidos de inmediato al Consejo Nacional del sol azteca, que sesionará el próximo sábado 
para tomar la decisión final. El presidente del PRD mexiquense, Luis Sánchez Jiménez, anticipó en Toluca que ve 
difícil que prospere la coalición con el PAN, la cual, insistió, es “la única vía para derrotar al PRI (Partido 
Revolucionario Institucional). Seamos realistas: solos o aliados con PT y Convergencia no nos alcanza para ganar 
el 3 de julio” la elección de gobernador. 
 
El Consejo Estatal se inició con dos horas de retraso, pues los líderes de corrientes perredistas se reunieron 
previamente para negociar que sólo se votara el resolutivo sin debate previo, a fin de evitar conflictos. 
 
Pese al acuerdo, al inicio del consejo hubo conatos de bronca entre opositores y promotores de la alianza con el 
PAN. 
 
Mientras, en el municipio de Tlalnepantla, Andrés Manuel López Obrador dio por hecho que fracasará la alianza 
entre el PRD y Acción Nacional, lo que despeja el camino, dijo, para que el sol azteca, PT y Convergencia postulen 
a Alejandro Encinas. 
 
El ex jefe del Gobierno del Distrito Federal visitó este jueves distritos electorales de Naucalpan y Tlalnepantla, 
como parte de su gira de la lealtad.  
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Después de conocer los resultados de la votación señaló: “No podemos ir con el PRI o con el PAN porque son lo 
mismo. A veces cuesta trabajo que se acepte porque ha habido mucha simulación, mucho engaño, y se piensa que 
son diferentes, pero no es así. Son los partidos de la mafia del poder. 
 
“Estamos por construir una alianza (entre PRD, PT y Convergencia) y tenemos en Encinas un hombre digno, una 
gente honesta. No debemos permitir más engaños. Vincularnos al PRI o al PAN es un acto de traición.” 
 
Antes de conocer el resultado, Jesús Zambrano reconoció en el Distrito Federal: “Aun cuando fuera mayoritaria la 
decisión, si no alcanza las dos terceras partes, ya no hay materia para la dirección nacional”. 
“Solo no puedo”, dice a ex mandatarios 
 
Silvia Chávez González Corresponsal 
 
Tlalnepantla, Méx., 7 de abril. Por unanimidad, Eruviel Ávila Villegas fue electo este jueves candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura del estado de México, durante una convención de delegados 
en la cual llamó a los mexiquenses a “proteger el rumbo que se ha mantenido en la entidad”. 
 
Ávila Villegas recordó que ésta es la entidad más poblada del país; sostuvo que su “progreso y el desarrollo” se 
deben a sus habitantes, y “hoy los mexiquenses debemos proteger el rumbo, el compromiso y el progreso que se ha 
logrado en esta gran entidad, con mucho esfuerzo, gracias al trabajo de todos. 
 
“La grandeza del estado de México es gracias al esfuerzo, al ímpetu (de su población); los productores priístas me 
lo expresaron: no quieren dádivas, sino que los dejen trabajar, que se crea en ellos; quieren oportunidades. Ellos 
saben mejor que nadie que nada es regalado, que para cosechar primero hay que sembrar”. 
 
Por eso, en el estado “primero van los mexiquenses. No es posible que la mayoría del agua que se extrae de nuestra 
entidad se vaya a otros lugares, mientras aquí más de un millón 200 mil habitantes sigan careciendo del líquido”. 
 
El Centro de Convenciones recibió a los mil 600 delegados oficiales; además, llegaron 2 mil 332 delegados 
“fraternales”. Todos avalaron la postulación de Ávila Villegas, ex alcalde de Ecatepec. 
 
Antes de la votación, Ávila centró su discurso en agradecer el apoyo de la estructura y de clase política del PRI. 
mencionó a Emilio Chuayffet, Ignacio Pichardo Pagaza y César Camacho Quiroz, entre otros ex gobernadores. 
 
Dijo ser “orgullosamente de Ecatepec y de este gran valle de México. Aprendí a hacer política de los políticos del 
valle de Toluca, y hoy les vuelvo a decir: necesito de su consejo y orientación porque solo no puedo. Requiero de su 
apoyo”. Insistió en que seguirá el camino de “nuestro único líder del estado de México, Enrique Peña Nieto”. 
 
A la sesión acudieron servidores públicos de distintos municipios, entre ellos los ex aspirantes a la postulación 
priísta Alfredo del Mazo, presidente municipal de Huixquilucan, y Azucena Olivares, de Naucalpan. 
 
Muchos funcionarios exhibieron oficios expedidos por sus alcaldías, en los cuales se les autorizó ausentarse. 
Eruviel Ávila rendirá la protesta estatutaria como candidato el próximo sábado en la sede estatal del PRI, en la 
ciudad de Toluca. 
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Michoacán: diputado del PRD va tras postulación 
 
Ernesto Martínez Elorriaga 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de abril de 2011, p. 38 
 
Morelia, Mich. El diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Enrique Bautista Villegas 
solicitó ayer licencia al Congreso local para buscar ser candidato al gobierno de Michoacán. Bautista Villegas es el 
primer legislador perredista que solicita licencia para buscar una postulación con miras a los comicios del 13 de 
noviembre. Se prevé que harán lo mismo el senador Silvano Aureoles Cornejo, el diputado local Raúl Morón 
Orozco, el secretario de Gobierno, Fidel Calderón Torreblanca; el ex diputado federal Antonio Soto Sánchez y 
Fabiola Alanís Sámano, ex dirigente estatal del PRD. 
 
 
 
 
Tienen que ser atractivas para los ciudadanos, advierte 
 

La izquierda debe presentar propuestas viables, señala 
Cuauhtémoc Cárdenas 
  
Emir Olivares Alonso 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de abril de 2011, p. 16 
 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano consideró que los grupos progresistas de izquierda deben presentar una 
propuesta de cambio viable, que resuelva los problemas de la nación y resulte atractiva para la ciudadanía. 
 
Al presentar su libro Sobre mis pasos en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, 
sostuvo que es posible una transformación en el país fundada en un movimiento social con ideas plurales. 
 
“Creo que la responsabilidad de los grupos progresistas hoy está en poder presentar antes que otra cosa una 
propuesta de cambio que resulte realmente viable en cuanto a la solución de los problemas del país, y por otro lado 
que resulte atractiva para que pueda constituirse detrás de ella una mayoría política que la impulse y, en su 
momento, la ponga en práctica.” 
 
El ex candidato presidencial aseveró que la ciudadanía debe sentir viable el planteamiento de los grupos de 
izquierda para resolver problemas como la violencia y la falta de desarrollo económico, de oportunidades de 
empleo y de mejor educación y salud. 
 
Añadió que la propuesta deberá basarse en el compromiso social y democrático de las izquierdas y formularse con 
visiones múltiples “para aglutinar una fuerza social capaz de impulsar los cambios que el país está requiriendo”. 
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Los alumnos le preguntaron cuáles son las reformas pendientes en el país. Cárdenas aseveró que si bien hay 
varias, incluida la de las instituciones políticas, dos son relevantes: la electoral y la fiscal. 
Para mejorar el sistema electoral, refirió, es necesario abrir oportunidades para las candidaturas independientes, 
facilitar la creación de nuevos partidos políticos, revisar la propuesta de segunda vuelta y analizar la posibilidad de 
relección de presidentes municipales y diputados, ya que “tres años (que dura su periodo) son pocos para lograr 
resultados, aunque también cabría la posibilidad de ampliar sus periodos. Para la relección se debe tener gran 
confianza en el sistema electoral”. 
 
Reiteró su oposición a las alianzas electorales entre los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional, 
ya que, dijo, contradicen los principios de ambas fuerzas políticas y las debilitan. 
 
En relación con la segunda reforma, planteó emprender verdaderas modificaciones fiscales, que permitan a 
México tener mayores recursos para invertirlos en desarrollo. 
 
“Tenemos una de las recaudaciones más bajas del mundo, alrededor de 11 por ciento del PIB, cuando muchos 
otros países, incluso de América Latina, recaudan entre 15 y 20 por ciento y tienen más posibilidades de invertir en 
su desarrollo. Naciones europeas están recaudando en algunos casos hasta 40 por ciento del PIB.” 
 
Subrayó que este cambio tiene que articularse con otros, como instaurar la seguridad social de carácter universal, 
que no se vincule a tener un puesto de trabajo (como se hace hoy). “Son reformas que nos permitirían avanzar 
para tener una mejor condición social en el país.” 
 
 
 
 
El próximo 13 de abril estrenarán el inmueble de Reforma 
 

Comienza la mudanza del Senado a su nueva sede 
Omiten los legisladores datos sobre el costo total de la obra 
 
Andrea Becerril y Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de abril de 2011, p. 20 
 
Los múltiples retrasos en la entrega de la obra quedaron atrás y el próximo miércoles, finalmente, los senadores 
estrenarán la nueva sede de Reforma e Insurgentes. 
 
Ayer el vicepresidente de la mesa directiva del Senado, el panista Ricardo García Cervantes, citó a sesión para el 
martes en Xicoténcatl, en lo que será el último día de trabajo en la casona colonial que ocupó esa cámara desde 
hace 80 años. 
 
Por la mañana, el senador del PRI, Fernando Castro Trenti, presidente del Fideicomiso para la Construcción y 
Equipamiento de la sede, hizo un recorrido por el complejo de Paseo de la Reforma y declaró que a partir del día 
13 ya sesionarán en el inmueble. 
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Detalló que la mudanza será gradual, a partir de hoy por la noche en que comenzarán a recibir las oficinas y valoró 
que no sólo tendrán ahorros, entre ellos de 100 millones de pesos al año, que es el costo de la renta por los muchos 
edificios alquilados. 
 
Ahora, expuso, además del ahorro, el Senado podrá operar con mayor funcionalidad, pues el pleno y las oficinas de 
los senadores, así como áreas de apoyo parlamentario, se concentrarán en la nueva sede. 
 
Durante el recorrido de ayer –al que asistieron medios de comunicación– Castro Trenti, acompañado por el 
senador del PRD, José Guadarrama, y por el director técnico de la obra, el arquitecto Óscar Gonsenheim, mostró 
que el salón de plenos está listo, luego de diversos arreglos, que le han hecho desde el año pasado. 
  
Es un salón completamente digitalizado, en el que, según explicó Gonsenheim, cada mesa del escaño “es 
prácticamente una computadora, que enlaza con el sistema de la pantalla electrónica gigante, donde se 
proyectarán la asistencia y las votaciones” y donde recibirán todos los documentos parlamentarios, para evitar uso 
de papel”. 
 
Se trata, insistió, de la última tecnología, y el sistema de votación es de última generación en el mundo. Se cuenta 
con un salón exclusivo para las sesiones de la Comisión Permanente. Es una especie de búnker, en el que el acceso 
al salón de plenos y otras áreas del conjunto arquitectónico son exclusivas para los legisladores, que accederán a 
ellos con credenciales magnéticas. Para ese fin, hace meses se tomaron las huellas dactilares y del iris. 
 
Ni el senador Castro Trenti, ni el panista José González Morfín, el anterior presidente del Fideicomiso, han 
querido informar sobre el costo total de la obra, que se estima es superior a los 2 mil 300 millones de pesos. 
 
 
 
 
Reincidió en sus críticas a quienes atacan la producción pero no el consumo de drogas 
 

Calderón espera la “gloria del triunfo”; mantendrá su plan sin 
ambigüedades 
  
Claudia Herrera, Gustavo Castillo y Hugo Martoccia 
Enviados y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de abril de 2011, p. 3 
 
Cancún, 7 de abril. Con las manifestaciones de rechazo a su estrategia anticrimen como telón de fondo, el 
presidente Felipe Calderón se declaró abierto a la crítica o a la propuesta responsable. Pero también advirtió que 
redoblará su lucha mientras no haya alternativas de menor costo social y se declaró confiado en alcanzar la “gloria 
del triunfo”. 
 
Elogiado por Michele Leonhart, titular de la agencia antidrogas de Estados Unidos (DEA), por su liderazgo, el 
mandatario federal criticó también el tráfico de armas, así como la “dualidad” de políticas que atacan la 
producción y tráfico de drogas pero no el consumo. 
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Puso de ejemplo a jóvenes de las universidades más prestigiadas del mundo que ven de “lo más cool y divertido 
consumir drogas, pero fumar un cigarro es casi pecado capital”, lo mismo que a estrellas de rock. 
 
Al final de la Conferencia Internacional para el Control de las Drogas realizada en este puerto, el Presidente no 
habló directamente de las marchas contra la violencia efectuadas el día anterior, ni aludió a la aparición de 59 
cadáveres en Tamaulipas, sólo insistió en justificar su estrategia. Argumentó que “no hay mayor dolor para la 
sociedad que ver caer a sus jóvenes abatidos por asesinos sin escrúpulos o no hay mayor angustia para una madre 
que ver a su hijo perdido en las adicciones”. 
 
Calderón habló del tema un día después de que miles de personas protestaron contra la violencia y plantearon 
consignas como “sí son nuestros muertos, no es nuestra guerra”, luego del asesinato del joven Juan Francisco, hijo 
del poeta Javier Sicilia, junto con otras seis personas. 
 
El michoacano no cejó en defender su política contra la delincuencia, porque lo que “nos mueve es acabar con esa 
violencia irracional”. Y “mientras no se muestran alternativas de mayor beneficio o de menor costo social para la 
sociedad seguiremos siendo contundentes en un combate que no admite titubeos ni ambigüedad”. 
 
Reunido con representantes de agencias de seguridad de 120 países parafraseó a Benito Juárez para señalar que 
“todavía habrá necesidad de luchar, porque hay dificultades que vencer, pero las dificultades no harán más que 
aumentar la gloria del triunfo”. 
 
Luego de exaltar la valentía de policías, militares y marinos, afirmó que si algo ha quedado claro en México es que 
los criminales generan la violencia y hacia ellos se debe apuntar la responsabilidad por actos infrahumanos y 
verdaderamente bestiales. 
 
Cinco mitos sobre el narcotráfico 
 
Aprovechó su discurso para analizar los que definió como los cinco mitos en torno al narcotráfico. El primero es 
que este problema es exclusivo de algunas naciones, cuando consideró que compete a todas, y el segundo es que 
esta lucha es sólo contra las drogas pero es contra la violencia. 
 
No es una opción prescindible, es una obligación legal, ética a la que no debemos renunciar, porque así como hoy 
se pagan los costos de la inacción de ayer, mañana podría ser más costoso si no se hace nada, expresó. 
 
En cuanto al tercer mito, reprochó –esta vez sin mencionar directamente a Estados Unidos– las incongruencias de 
quienes pretenden controlar el tráfico de drogas, pero no hacen lo mismo con el de las armas en apego a los 
intereses de la industria armamentista mundial. 
 
Consideró que el cuarto mito tiene ver con políticas duales que buscan contener el narcotráfico; sin embargo, 
promueven los muy dudosos méritos medicinales de las drogas, lo que calificó de estrategia mercadológica que 
terminó siendo una trampa cultural. 
 
Enunció un quinto mito relacionado con la reducción del consumo de drogas mediante un cambio cultural que si 
bien parece imposible no lo es. Cuestionó así la promoción del uso de ciertas drogas asociado con el placer de 
personas más admiradas como estrellas de rock, actores y actrices de la industria del cine y campeones olímpicos. 
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Astillero 
 
Pajarito de los pinos 
Vicentillo canta en EU 
La bravía Marisela 
Edomex: PRD afónico 
 
Julio Hernández López 
  
Cantarín y volador, el ocupante de Los Pinos estableció ayer la adivinación mediante aves como método de 
proyecciones económicas oficiales: cual si estuviera ya en las vísperas electorales de 2012, dijo el miércoles a 
desarrolladores inmobiliarios que las perspectivas económicas son bastante positivas (...) Y parece que las cosas 
van a venir, por un buen rato, muy positivas, según, ahora sí que me dijo un pajarito...” (puede leerse el discurso 
en http://bit.ly/gY4zHS, con referencia a la ornitomancia en el quinto párrafo). Al inaugurar lo que fue llamado 
The Real State Show 2011, el augur Calderón destilaba optimismo, mientras el gobernador del Banco de México, 
Agustín Carstens, imbuido también de un aire altamente positivo, aseguraba a Víctor F. Piz, de El Financiero, en el 
contexto de la 74 convención bancaria que se inauguraría ayer en Acapulco, que aun cuando el sistema financiero 
está en muy buenas condiciones para enfrentar perturbaciones externas, “los tres riesgos que se están 
contemplando o que se perciben, son el de una reversión súbita de capitales, que se deteriore el sistema financiero 
y bancario europeo, y la posibilidad de que hubiera una caída súbita en la actividad económica externa”. Carstens 
no precisó si esos riesgos a él también le fueron revelados por algún pajarito. 
 
Cantor en el extranjero resultó el personaje mexicano conocido como El Vicentillo, hijo de Ismael Zambada, alias 
El Mayo. Extraditado bajo acusaciones de narcotráfico, ha contratacado formalmente al señalar ante una corte de 
Chicago que las operaciones que realizó en México de enero de 2004 a marzo de 2009 se produjeron bajo el 
auspicio de los agentes de FBI, DEA y ICE en suelo mexicano, de los cuales aporta nombres y cargos (auspicio, es 
decir, agüero, que era un procedimiento en la antigüedad para adivinar mediante aves, fenómenos meteorológicos 
y recursos similares). No tiene por qué darse crédito incondicional a un alegato defensivo de alguien 
ostensiblemente metido en el primer nivel del negocio de las drogas, y a fin de cuentas ya se sabrá más tarde el 
desenlace judicial de ese planteamiento de El Vicentillo, pero en estos momentos dicha acusación añade lastre al 
turbio entramado de complicidades, injerencismo y alta hipocresía que se ha ido revelando sobre todo a partir del 
conocimiento de las operaciones con armas estadunidenses introducidas a México bajo el título de Rápido y 
furioso. Cada vez queda más claro lo que la lógica de mercado apunta: corrupción y descomposición 
institucionales no pueden darse solamente del lado proveedor de mercancías sino también de manera obligada, 
correlativa, en la contraparte consumidora de esos productos. Narcotráfico autorizado en México por agentes 
gringos, dice un actor principal de esas andanzas empresariales de exportación consentida, mientras en las alturas 
binacionales se sigue jugando a las guerritas con reservado cargo sangriento al “socio” mexicano. 
 
A pesar de algunas objeciones partidistas menores, la bravía Marisela Morales quedó ayer formalmente designada 
como primera voz del grupo judicial denominado PGR, al que un gran descompositor ejecutivo, que se ha 
inspirado en los últimos años a la blindada sombra de los pinos, ha dedicado una partitura especial, de cuidadosa 
instrumentación, para estrenarse en la temporada electoral del próximo año. Marisela, quien ya había asomado a 
escenarios de igual riesgo interpretativo, aunque en papeles menores, en el gran musical denominado El 
desafuero, ganó fama reciente con El michoacanazo, un capricho felipense que incluyó narcocorridos, lamentos 
carcelarios, abusos de autoridad, pavimentación de caminos para otra cantautora conocida como Cocoa y un final 
desconcertante, imprevisible, en el que todos los implicados, salvo uno, quedaron libres. 



 
VIERNES 8 DE ABRIL DE 2011 
 

9 

Sin que se les pudiera demostrar otra cosa que no fuera el haber pertenecido a un partido político de negro y 
amarillo al que otro, de blanco y azul, desea quitar del poder al costo musical que sea. Dados los antecedentes, el 
repertorio y la docilidad para obedecer las indicaciones del jefe de foro en turno, la designación de MariMor como 
procuradora federal apunta a ser el éxito policiaco-electoral del año entrante. 
 
Afónicos a pesar de aparentar que cantaron a viva voz quedaron los miembros del consejo político del PRD en el 
estado de México que por mayoría de votos autorizó la realización de una alianza electoral con el PAN. Sin 
embargo, a pesar de las entonaciones chuchas mayoritarias en ese plano local, la última palabra, el tono definitivo, 
el do de pecho, habrá de ser emitido en una sesión del consejo nacional en donde será muy difícil conseguir que 
dos terceras partes de los asistentes refrenden la decisión mexiquense. No llores por mí, argentina alianza (no en 
términos sudamericanos, sino de la plata y su sonido). 
 
El coral canto fúnebre del día ha correspondido a los hallazgos de San Fernando, convertido ese punto en la 
reiteración geográfica tamaulipeca de que en México no hay ley, autoridad y ni siquiera un elemental sentido de 
prevención de los gobiernos para que no vuelva a suceder lo antes ya lamentado pero igualmente impune y 
persistente. Decenas de cuerpos como testimonio de la barbarie para los migrantes, sobre todo centroamericanos, 
pero también para los mexicanos, muy peligroso ya el viajar por carretera, sea en vehículo particular o público. 
 
Y, mientras Televisa y Tv Azteca se unen a través de Iusacell para confrontar de mejor manera a Slim-Telmex, y 
mientras el gobernador de Guerrero es condicionado a que mejore el funcionamiento de sus policías para que le 
mantengan el tianguis turístico, ¡a descansar un poco el fin de semana, con el expediente Sicilia técnicamente 
atorado en las pifias e insuficiencias procesales típicas de las autoridades mexicanas y políticamente en espera de 
que se cumpla el plazo impuesto por el padre de Juan Francisco, a sabiendas todos de que la maquinaria de 
muerte y destrucción sigue caminando sin pausa! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
 
 
 
 

Los buenos y los malos 
 
Luis Javier Garrido 
 
El discurso propagandístico del gobierno de Felipe Calderón en que ha sustentado su “guerra contra el narco” y 
con el que busca eludir su responsabilidad histórica por el desastre al que ha llevado al país, pretendiendo culpar 
de la violencia que ha destruido a México en los últimos cuatro años a las fuerzas “del mal” denominadas “el 
crimen organizado”, ha fracasado por completo y sólo los panistas parecen no darse cuenta de ello. 
 
1. La ejecución de siete personas, en su mayoría jóvenes –entre ellos el hijo del poeta Javier Sicilia–, el pasado 28 
de marzo en las cercanías de Cuernavaca, ha constituido un momento de viraje en la actitud de los mexicanos ante 
lo que acontece, pues ha colmado a amplios sectores que hasta ahora habían permanecido pasivos ante la 
depredación del país llevada a cabo por el gobierno calderonista, y se están sumando ya a los sectores más 
conscientes de la población manifestando por todos los medios su hartazgo ante las políticas con las que el 
gobierno del PAN ha ido hundiendo a México en lo que va de este sexenio y que no dudan ya en calificar de 
“criminales”. 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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2. Las imágenes de diversos noticiarios de televisión del miércoles 6 de abril tras las manifestaciones llevadas a 
cabo en Cuernavaca y otras ciudades del país no dejan lugar a dudas del sentir popular pues, al igual que con sus 
pancartas, los asistentes gritaban “que se vayan”, “¡Fuera Calderón!” y “los asesinos están en Los Pinos”, a pesar 
de que varios de los medios masivos intentaron presentar las movilizaciones como una demanda al gobierno para 
extremar sus políticas represivas o buscaban culpar del crimen al gobernador panista Marco Antonio Adame, 
molestos por la filtración de la información en la que el procurador estatal había afirmado que serían militares los 
responsables del homicidio de Juan Francisco Sicilia y sus compañeros. 
 
3. Las ejecuciones de Cuernavaca han puesto de esta manera a discusión de nuevo la cuestión central de lo que 
acontece: ¿dónde está el lindero que permite distinguir las acciones de las fuerzas armadas “del Estado” y de las 
agencias estadunidenses, que están actuando de continuo violando la ley para amedrentar al pueblo y defender 
ciertos intereses del narco asociados a la “clase política” y financiera oficial, y las fuerzas armadas de los otros 
cárteles? 
 
4. La militarización de México o “guerra contra el narco”, impuesta al gobierno de Felipe Calderón por 
Washington a cambio de respaldarlo en la elección fraudulenta de 2006, ya se sabe que buscaba desde un 
principio generar un escenario de caos y amedrentamiento, que permitiese a Estados Unidos controlar más 
directamente el aparato de Estado mexicano con el pretexto de velar por su “seguridad interna”, pero en realidad 
para adueñarse de nuestros recursos estratégicos, y a los panistas usufructuar el poder político en beneficio de 
diversos grupos mafiosos, y por lo mismo esa supuesta “guerra” se sustentó en un discurso maniqueo y mentiroso 
que pretendía que se libraba entre las fuerzas “del bien” y las “del mal”. Es decir, el mismo discurso que a 
Washington le ha permitido, de Afganistán e Irak hasta Libia, tratar de alcanzar objetivos económicos, uno de los 
cuales es desde luego el de reordenar en su beneficio el mercado del narcotráfico. 
 
5. La revisión de algunos de los episodios más terribles de este sexenio muestra que en buena parte de ellos no se 
trató de masacres cometidas por “los cárteles”, como dijo la versión oficial con la lógica de “los buenos” y “los 
malos”, sino de crímenes cometidos por las fuerzas de seguridad del Estado por diversos motivos: la política de 
amedrentar a los jóvenes y a los sectores marginales, la connivencia de sectores de esas fuerzas de seguridad 
oficiales con grupos del narco, la represión ciega y no controlada de un personal poco preparado, los errores. En 
suma, la fascistización a la colombiana de las fuerzas oficiales. 
 
6. Y aquí surge otra pregunta: ¿cuáles son los intereses de las elites políticas y financieras de Estados Unidos en el 
negocio? El actor estadunidense Edward James Olmos, de origen mexicano, que acudió a Cuernavaca a 
solidarizarse con el poeta Javier Sicilia y el movimiento de repudio a las políticas oficiales, tuvo serios problemas 
al ser entrevistado el miércoles 6 para explicar por qué en Estados Unidos, que es uno de los principales 
productores y el mayor consumidor de drogas en el mundo, las agencias estadunidenses no combaten a los 
cárteles como lo hacen en México y nadie acusa a la Casa Blanca de tener un entendimiento con “el crimen 
organizado”. Como tampoco hay políticas de “guerra contra el narco” en Rusia, en Francia, en Turquía o en 
España, o incluso en el Afganistán ocupado por el Pentágono, en donde los cárteles operan con plena libertad. 
 
7. La resistencia popular tiene que hacer frente a un desafío cada vez mayor, pues las políticas estadunidenses lejos 
de moderarse son cada vez más agresivas, como muchos no parecen darse cuenta, y la sumisión del gobierno 
panista (y del PRI) es absoluta. El almirante James Winnefeld (jefe del Comando Norte) señaló el martes 5 ante el 
Congreso estadunidense que el gobierno de Felipe Calderón debe llevar su “guerra contra el narco” a la frontera 
sur, lo que fue reiterado ese mismo día en Cancún por Michele Leonhart (directora de la DEA) en la 28 
Conferencia Internacional contra las Drogas, y nadie refutó esta tesis desde el gobierno. 
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8. La responsabilidad de Calderón y de los panistas en esta “guerra”, que no es contra el narco sino contra México, 
la comparte de manera fundamental el PRI, que avaló la designación como nueva procuradora de la República de 
la abogada Marisela Morales Ibáñez, quien ha dado muestras de falta de probidad y carencia de preparación para 
el cargo, y cuya designación anuncia que sólo va a fungir como marioneta de las agencias estadunidenses. 
Humberto Moreira, nuevo presidente del PRI, resultó bravucón en público pero agachón ante Calderón y Estados 
Unidos, y debe aceptar su corresponsabilidad en la violencia ciega que prevalece en el país y en el hecho de que las 
cámaras federales no constituyan un contrapeso ante las políticas del panismo, ni mucho menos una instancia de 
defensa de la soberanía nacional. 
 
9. El hecho de controlar más directamente a la PGR no va a frenar a Washington de ejercer cada vez más presión 
contra el débil gobierno mexicano. Robert Mueller, director de la FBI, declaró el día 6 ante un subcomité de la 
Cámara de Representantes que la violencia en México ha alcanzado niveles “sin precedentes”, que reconoció son 
mayores que en los años de la Revolución Mexicana, lo que, insistió, amenaza a Estados Unidos (ignorando, desde 
luego, la responsabilidad de Washington en ello), e instó a extremar las políticas actuales. 
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ACAPULCO. Personal de la Marina reubicó el yate Dream Seeker,  
que tiene en resguardo en la Base Naval, mientras la PGR investiga  
a Néstor Moreno, ex directivo de la CFE, quien presuntamente lo 
recibió como soborno. La embarcación, a la que se le cubrió el nombre, 
permanecía en el muelle principal de la Octava Región Naval y ahora fue 
anclada frente a la residencia de playa de la Presidencia.
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PRIMERA FILA

Un triángulo 
diferente
Diego Luna, José 
María Yazpik e Ilse 
Salas protagonizan una 
comedia que aborda 
la crisis de identidad.
PágInAs 12 A 14

CULTURA

Frida Kahlo, 
la coleccionista
Una selección de 150 
exvotos reunidos por 
la pintora integran la 
exposición “Con veras 
de mi corazón”.
PágInA 20

Revolucionarios 
de la cocina
Conoce a los creadores 
de platillos que han 
cambiado la concepción 
de la gastronomía.
d gráfico

extrAs De hoy:

BUEnA MEsA

Cocteles 
‘emparejados’
Para estos días de Sol, 
proponemos combinar 
platillos clásicos de 
la costa con bebidas 
refrescantes.
PágInA 1

Retira TV Azteca 
publicidad  

de Dish
De manera unilateral, el pasa-
do martes, TV Azteca canceló el 
contrato de publicidad para to-
do 2011 que tenía con Dish,  
empresa de televisión satelital 
de MVS.

De acuerdo con fuentes de 
MVS, no se dio explicación al-
guna del motivo para cancelar el 
contrato de 20 millones de pe-
sos, de los cuales ya estaba en 
trámite un anticipo por 5 millo-
nes de pesos.

A finales del año pasado, Te-
levisa también sacó la barra co-
mercial de Dish de sus canales 
de televisión abierta.

Rafael Aceves

ExIgE jUsTICIA. El poeta Javier Sicilia instaló ayer un plantón 
en la Plaza de Armas de Cuernavaca para exigir el esclarecimiento del 
asesinato de su hijo y otras seis personas.

Mayolo López 
Enviado

CANCÚN.- Sin hacer mención a 
la ejecución de 59 personas en Ta-
maulipas ni a las decenas de mar-
chas organizadas en todo el País, 
el Presidente Felipe Calderón ad-
virtió ayer que, a menos de que 
haya una alternativa viable que 
represente un menor costo pa-
ra la sociedad, el Gobierno fede-
ral mantendrá el asedio al crimen 
organizado sin titubeos ni ambi-
güedades.

Orador en la clausura de la 
XXVIII Conferencia Internacio-
nal para el Control de las Drogas, 
en Cancún, el Mandatario ratificó 
la inevitable necesidad que hay de 
poner un alto definitivo a la vio-
lencia de los criminales.

“Mi Gobierno ha estado siem-
pre abierto a la crítica, a la pro-
puesta responsable en el tema.

“Ninguna política pública, por 
extraña que sea, nos parece des-
deñable desde su principio. Sim-
plemente, mientras no se mues-
tren alternativas de mayor be-
neficio o de menor costo para la 
sociedad y para las personas, se-
guiremos siendo contundentes en 
la aplicación de la ley, en el com-
bate al crimen organizado y en 
la aplicación de una política in-
tegral de prevención, contención 
y combate a los grupos crimina-
les”, sentenció.

En la lógica de que el fin últi-
mo de los empeños gubernamen-
tales es poner un alto definitivo 
al fenómeno del crimen, Calde-
rón dijo que acabar con la vio-
lencia irracional es lo que mueve 
al Gobierno.

Es “lo que nos obliga a actuar 
con firmeza e incluso a redoblar 
el esfuerzo contra quienes están 
detrás de esa violencia”.

“Por eso”, recalcó, “el comba-
te al crimen organizado y al nar-
cotráfico no debe admitir titubeos 
ni ambigüedades porque sólo li-
mitan nuestra capacidad de ac-
tuar contra los criminales”.

En su mensaje, el Presidente 
consideró que no hay mayor do-
lor para una sociedad que ver caí-
dos a sus jóvenes por asesinos sin 
escrúpulos.

Acompañado por los Secreta-
rios de Gobernación y Seguridad 
Pública, José Francisco Blake Mo-
ra y Genaro García Luna, respec-

tivamente, el Mandatario estimó 
necesario decirles a los jóvenes 
que deben rechazar las drogas, la 
esclavitud del siglo 21.

“Pongo un ejemplo: hoy se di-
funde el uso asociado de ciertas 
drogas con el placer de las per-
sonas más admirables, lo mismo 
estrellas de rock, lo mismo acto-
res y actrices favoritas en la in-
dustria del cine y lo mismo, por 
desgracia, en campeones olím-
picos”, dijo.

“Hoy la paradoja es que, en-
tre los jóvenes de las universida-
des más prestigiadas del mundo, 
por ejemplo, fumar mariguana 
es realmente lo ‘cool’, lo diverti-
do. Sin embargo, fumar un ciga-
rro entre los jóvenes es casi un 
pecado capital”.

En el evento, la administra-
dora para el Control de las Dro-
gas de Estados Unidos, Michele 
Marie Leonhart, consideró que, 
bajo el liderazgo de Calderón, ha 
habido un progreso inmenso en 
el combate al crimen organiza-
do, aun a costa de pagar eleva-
dos precios.

Destapan 
secuestro  

de pasajeros
SAN FERNANDO, Tamau-
lipas.- Aunque las autorida-
des sabían que grupos ar-
mados secuestraban a pa-
sajeros de autobús al pasar 
por esta zona, fue hasta que 
se descubrieron ocho fosas 
clandestinas con 59 cadáve-
res cuando se dio a conocer 
el hecho.

Ayer, las procuradurías 
de Guanajuato, Querétaro, 
San Luis Potosí, Michoacán 
e Hidalgo entraron en con-
tacto con las autoridades ta-
maulipecas para buscar a 
personas de sus estados que 
han desaparecido en las ca-
rreteras de esa entidad en 
los últimos meses.

Al respecto, el Secreta-
rio de Gobierno estatal, Mo-
relos Jaime Canseco, ex-
plicó que entre los 59 ca-
dáveres encontrados esta 
semana podrían estar pasa-
jeros de dos autobuses que 
cubrían la ruta San Luis Po-
tosí-Reynosa y que podría 
haber un tercer autobús pla-
giado con otras 22 personas.

Staff

Rafael Aceves  
y Juan Carlos Orozco

Ayer, el presidente de Grupo Sa-
linas y propietario de Iusacell, 
Ricardo Salinas Pliego, escribió 
de manera irónica en su cuenta 
de Twitter: “Gracias a Granados 
Chapa, quien terminó siendo el 
ideólogo y padrino de la alianza 
entre Iusacell y Televisa”. 

El periodista publicó el pa-
sado 23 de enero en REFORMA 
que ambos grupos habían acor-
dado la compra de Iusacell por 
parte de Televisa, lo que fue des-
mentido públicamente por las dos 
empresas. 

De acuerdo con expertos, de 
verificarse la información de Mi-
guel Ángel Granados Chapa de 
que habrían existido conversacio-
nes entre las dos empresas desde 
enero, Televisa podría enfrentar 
un problema legal en el mercado 
de valores de Nueva York, en don-
de se cotizan sus acciones. 

Según la interpretación que 
se ha dado a la regla 10b-5 de la 
Securities and Exchange Act, la 
negación pública de conversa-
ciones, cuando éstas realmente 
existen, puede implicar que no 
se cumple la obligación de reve-
lar información que debe conocer 
el público inversionista. 

Televisa notificó hasta el mar-
tes a la Bolsa de Nueva York la 
existencia de las conversaciones 
y ayer informó del acuerdo relám-
pago alcanzado con Iusacell. 

Para coronar la compra y pre-
sentar formalmente la asociación, 

ayer en el Caffé Di Fiora, en el 
quinto piso de la Plaza CAD de 
Polanco, se hizo un brindis con 
unas 80 personas presididas por 
Emilio Azcárraga Jean y Ricar-
do Salinas Pliego y con el marco 
de una enorme pantalla con el lo-
gotipo de Iusacell y pantallas pe-
queñas con los logotipos de am-
bas empresas.

A todo esto, el mercado bur-
sátil siguió reaccionando negati-
vamente a la transacción, por mil 
600 millones de dólares, para to-
mar el 50 por ciento de Iusacell, 
pues las acciones de Televisa ca-
yeron en 9.7 por ciento en los úl-
timos tres días. 

Esto significa una pérdida de 
mil 350 millones de dólares en el 
valor de mercado de la empresa, 
el cual pasó de 14 mil 779.3 millo-
nes el lunes a 13 mil 428.5 millo-
nes de dólares al cierre de ayer.

Analistas indicaron que Tele-
visa estaría pagando por el 50 por 
ciento de Iusacell más de tres ve-
ces de lo que cotizan en prome-
dio las empresas globales de te-
lecomunicaciones, y el mercado 
bursátil reaccionó negativamente 
al anuncio de la operación.

Jorge Lagunas, administra-
dor de portafolios del mercado de 
capitales de Interacciones, afir-
mó que pagar mil 600 millones 

de dólares es un precio muy alto 
considerando que, desde hace un 
año, Iusacell se deslistó de la Bol-
sa y que hasta donde cotizó no te-
nía ni los márgenes ni el mercado 
ni el ticket promedio ingreso por 
suscriptor.

“El promedio de la industria 
de todas las empresas globales de 
telecomunicaciones es 5.75 veces 
del Ebitda que generan, y Améri-
ca Móvil, que es el líder del mer-
cado, está cotizando a 6.6 veces.

“Entonces, si Televisa cierra 
esta operación, estaría pagando 
15 veces el Ebitda de Iusacell, y 
es donde no nos hace coheren-
cia”, detalló.

Para Martín Lara, analista de 
Actinver Casa de Bolsa, Televi-
sa está pagando 800 dólares por 
suscriptor, 23 por ciento más que 
América Móvil, que está en 650 
dólares, pero cotizando con un 
premio frente a sus similares in-
ternacionales.

La calificadora Fitch señaló 
que la operación es consistente 
con la estrategia de Televisa de 
crecimiento y diversificación en 
la industria de telecomunicacio-
nes y no anticipa cambios inme-
diatos en las calificaciones de la 
televisora por la transacción. 

negocios 8

Diana Martínez

En los juzgados del Distrito Fede-
ral, para que un procesado o sen-
tenciado pueda conocer a detalle 
su expediente, tiene que “pagar 
por ver”... y caro.

Y es que el Tribunal Superior 
de Justicia del DF (TSJDF) ha 
hecho un negocio redondo con 
la venta de copias.

Cuando un procesado recibe 
sentencia, sólo le entregan copia 

de las últimas páginas de su ex-
pediente o una boleta que especi-
fica la condena, lo que le impide 
conocer las razones por las cuales 
fue hallado culpable y preparar su 
apelación o juicio de amparo.

Así que, para que un abogado 
o un procesado puedan obtener 
copia del expediente, debe pagar 
4.50 pesos por copia simple.

Ese mismo servicio cuesta un 
peso en Nuevo León y entre 70 
centavos y un peso en Jalisco y 
Querétaro. En una papelería, las 

copias oscilan entre los 50 y los 
70 centavos.

Abogados comentaron que 
el costo es muy elevado y tienen 
que endosarlo a sus clientes o a 
los familiares.

El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Distrito 
Federal, Édgar Elías Azar, asegu-
ró que el precio alto tiene como 
objetivo evitar el uso abusivo de 
fotocopias.

Justicia 6

Granados Chapa (11) • Rafael Segovia, Sergio Sarmiento, Salvador Vega Casillas 
(12) • Villoro, Aristegui F. (13) • Oppenheimer (int. 19) • Capitanes (neg. 3)

gEnTE!

Lo mejor está por llegar
Con un Óscar y un bebé  
y boda en camino, la actriz 
Natalie Portman dice  
que todavía no vive  
su mejor momento.
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Causa polémica viaje de Edil 
Se va a Cuba con consejeros electorales y sin permiso. 
 
Melina Gil, Francisco de Anda y Vania Citlalli de Dios 
(8 abril 2011).- Corresponsales 
  
GUADALAJARA.- El Alcalde perredista de Tlajomulco, Enrique Alfaro, generó polémica en la entidad al ventilarse 
que viajó a Cuba sin permiso de su Cabildo y en compañía de consejeros electorales. 
 
Del 25 al 28 de marzo, el munícipe salió del país para encontrarse en La Habana con el cantautor Silvio Rodríguez, 
a quien invitó a ofrecer un concierto en su entidad. El encuentro fue dado a conocer por el propio Alfaro a través 
de las redes sociales. 
 
El regidor del PRD en Tlajomulco, Juan Manuel Soto, acusó que la salida del Alcalde se realizó sin notificación 
oficial al Cabildo. 
 
"En el carácter en que hubiera salido, personal u oficial, tenía la obligación de haber avisado. Según la 
reglamentación municipal, las ausencias del Alcalde, hasta por 72 horas, deben suplirse", señaló. 
 
Además, indicó, violó la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, toda vez que el transporte utilizado 
fue un jet privado, matrícula XB-MBW, propiedad de un empresario del área de software que después fue 
identificado por el Edil como José Antonio Fonseca Vaca. 
 
"¿Bajo qué acuerdo le prestan un jet privado?", cuestionó el regidor. 
 
De acuerdo con Soto, los otros funcionarios que participaron en el viaje son Omar Bernal, director administrativo 
de Tlajomulco; Waldo Saavedra, director del Instituto de Cultura, Recreación y Deporte del Municipio; Tomás 
Figueroa, presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, así como Hugo Bernal, consejero del 
mismo organismo. 
 
Alfaro aseguró que el viaje está "limpio". 
 
"No es un asunto secreto ni mucho menos, tan no es así, que lo subí a mi teléfono, mis fotos, fuimos a invitar a 
Silvio a venir a cantar a Tlajomulco, confirmamos con él una visita, va a estar en algunos meses por acá", refirió. 
 
Alfaro dijo que aceptó el ofrecimiento de la aeronave, debido a la premura del encuentro, y por la falta de oferta de 
vuelos comerciales. 
 
"(El jet) no es de ningún fraccionador, es de un amigo mío desde hace tiempo que nos facilitó el avión sin 
necesidad de pagar renta, y nosotros cubrimos los gastos operativos. No pagamos nada con dinero público", 
justificó. 
 
El Alcalde rechazó alguna violación a las normas municipales, toda vez que fue en cumplimiento de un 
compromiso institucional, y su ausencia fue en días inhábiles. 
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Además, defendió la "amistad" que tiene con los funcionarios electorales. 
 
"Tomás Figueroa y Víctor Hugo Bernal son mis amigos de toda la vida. Tenemos 20 años en los que cada año 
hacemos varios viajes juntos, los seguiremos haciendo", sentenció. 
 
"Los conozco a ellos antes de ser Presidente (Municipal) y antes de que fueran funcionarios electorales, y no tengo 
por qué esconder mi amistad o dejar de tener una relación personal por el hecho de nuestras responsabilidades". 
Alfaro aspira a ser candidato a la Gubernatura en las elecciones de 2012, que serán organizadas por el IEPC. 
 
Por ley, el presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, Tomás Figueroa, y el consejero Víctor 
Hugo Bernal debían excusarse de conocer de los asuntos relacionados con el Edil de Tlajomulco, estimó Virgilio 
Rincón Salas, socio fundador y director general de la firma de abogados Rincón, Mayorga, Román, Illanes y Soto. 
 
"Tomás y Víctor Hugo deben de hacer saber al pleno del Consejo General que tienen una íntima amistad con 
Alfaro y que eso les impedirá participar en las discusiones que se den en torno a cualquier asunto relacionado con 
éste", señaló. 
 
El presidente del IEPC manifestó que no tiene por qué excusarse de participar en las decisiones que involucran al 
Edil perredista, ya que el organismo electoral opera de manera colegiada, y no es el único consejero que tiene 
como amigos a funcionarios públicos. 
 
 
 
 

Denuncian panistas padrón inflado en BJ 
 
Ordena el CEN blanquiazul investigar inconsistencias. Protesta candidato por lista irregular; 
frena Cecilia Romero elección delegacional. 
 
Óscar Balderas 
 
(8 abril 2011).- El Comité Delegacional del PAN en Benito Juárez está bajo la lupa de su dirigencia nacional por 
presuntamente inflar el padrón de militantes. 
 
A partir de la denuncia de Rodrigo Gómez -candidato a presidir de 2011 a 2014 el PAN en dicha demarcación-, el 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ordenó el 6 de abril pasado una auditoría para deslinar responsabilidades de un 
supuesto fraude en el partido. 
 
Las pesquisas, iniciadas a partir del expediente CAI-CEN/012/2011 -cuya copia posee REFORMA-, tienen 
detenida la elección delegacional, programada para mañana. 
 
"Denuncié estas irregularidades porque quiero competir en una cancha pareja y no podía quedarme callado. 
Aunque es mi partido, primero es la legalidad", contó Gómez, quien compite contra Luis Mendoza y Salvador 
Murguía. 
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La odisea de este ingeniero de 29 años comenzó el 16 de marzo, cuando registró su candidatura y le entregaron un 
padrón de miembros del PAN de la demarcación para iniciar su campaña. 
 
Al día siguiente, Gómez comenzó a visitar las casas de los panistas para pedirles su voto, pero encontró 
inconsistencias. La primera, relató, ocurrió cuando fue a visitar a cuatro militantes en sus domicilios ubicados en 
la Torre Mural, en Insurgentes Sur 1605, pero ese inmueble es de oficinas. 
 
Otra anomalía ocurrió ese mismo día, cuando visitó las casas de ocho militantes en Rodríguez Saro 431, en la del 
Valle, que en realidad es un estacionamiento. 
 
Debido a esto, Gómez solicitó el 17 de marzo los servicios del Notario Público 97, Marco Antonio Espinoza 
Rommyngth, quien dio fe de las incongruencias. 
 
Con el acta notarial, el candidato impugnó el padrón el 22 de marzo ante el Comité Regional y ante la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). 
 
Tras esperar respuesta del órgano local -que no ha llegado- el 1 de abril llevó su impugnación al Comité Ejecutivo 
Nacional. 
 
El 6 de abril, el notificador Abraham Elizalde le informó que, debido a su denuncia, la secretaria general del PAN, 
Cecilia Romero, ordenaba al presidente de PAN-DF, Obdulio Ávila, suspender la elección en Benito Juárez, así 
como una investigación. 
 
"Dese vista al Registro Nacional de Miembros del PAN a efectos de que a la brevedad que sus labores lo permitan 
se sirva practicar auditoría al Padrón de Miembros Activos del Partido en la Demarcación Territorial de la 
Delegación Benito Juárez", se lee en la carta, foliada SG/0095/2011. 
 
El presidente del PAN en Benito Juárez, José Roberto Alfaro Parrilla, negó que el padrón esté inflado o tenga 
inconsistencias y consideró que Cecilia Romero se extralimitó en la orden de suspender indefinidamente la 
elección local. 
 
  
Así lo dijo 
  
"No sé lo que salga de la auditoría. Espero que, al menos, haya una explicación razonable sobre tantas 
irregularidades. Es mejor una investigación ahora que un fraude después". 
 
  
Rodrigo Gómez Alatorre, 
candidato a la presidencia de Comité Directivo del PAN de Benito Juárez. 
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Refuerza Chong a PRI 
 
(8 abril 2011).- El ex Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, será el nuevo delegado del PRI en el 
Estado de México. 
 
Osorio Chong dejó el 1 de abril la gubernatura. Es un político cercano a Elba Esther Gordillo, cuyo partido Nueva 
Alianza irá junto con el PRI y el PVEM con Eruviel Ávila como candidato. 
 
Acompañando al ex Mandatario llegarán al Estado de México Eugenio Ímaz, ex Secretario de Planeación en 
Hidalgo; David Hernández, quien fue Secretario de Agricultura; Cuauhtémoc Ochoa, ex Secretario de Obras, y el 
que fuer secretario particular de Osorio Chong, Alejandro Márquez. 
 
También habrá relevo en la dirigencia estatal. Ricardo Aguilar se irá al PRI Nacional y en su lugar se queda Luis 
Videgaray, coordinador de la campaña. 
 
Staff 
 
 
 

Acusa PRD 'escándalos' en el Trife 
 
Érika Hernández 
 
(8 abril 2011).- El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, expresó ayer ante los Magistrados su preocupación por los 
"escándalos políticos" en los que está involucrada la presidenta del Tribunal Electoral Federal, María del Carmen 
Alanís. 
 
"Estuvimos con cuatro de siete Magistrados -entre ellos Alanís- y expresamos nuestra preocupación en el sentido 
de que el propio Tribunal, en vísperas del inicio del proceso electoral federal, esté siendo parte de un escándalo 
político", señaló. 
 
En referencia a la responsabilidad de Alanís como ponente en el caso de los spots del Gobernador mexiquense, 
Enrique Peña Nieto -impugnados por el PAN-, el dirigente perredista comentó que el juzgador tiene que dar 
argumentos suficientes para convencer de lo que resuelva. 
 
Tras señalar que no ha habido aclaraciones satisfactorias sobre los motivos de la cena en la casa de Alanís, y a la 
que asistieron otros funcionarios electorales y diputados priistas, Zambrano confió en que la resolución del caso 
Peña se apegue a la ética. 
 
"Ante el hecho, no ha habido una explicación suficiente ni para los partidos políticos ni para los legisladores -
involucra a los legisladores en virtud de que en la cena estuvo uno de los candidatos a consejero electoral, Enrique 
Ochoa-, y no ha habido una explicación satisfactoria. 
 
"Lo importante es el contenido de la ponencia que se presente y la sentencia. Debe haber una sentencia 
condenatoria al Gobernador del Estado de México", añadió Zambrano. 
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Alargan en PRD agonía de alianza 
 
Dejan decisión final al Consejo Nacional. Vota consejo local a favor de ir con AN, pero no 
consiguen dos tercios requeridos. 
 
Enrique I. Gómez 
(8 abril 2011).- Corresponsal 
  
TOLUCA.- La dirigencia del PRD en el Estado de México, a través del Consejo Estatal, alargó ayer la agonía de la 
alianza con el PAN para los comicios de Gobernador del 3 de julio. 
 
Aunque el dirigente local Luis Sánchez consideró que para avalar una alianza amplia, incluido el blanquiazul, no 
era necesario contar con mayoría calificada de los consejeros presentes, el artículo 307 de los estatutos de ese 
partido establece esa condición para la política de coaliciones electorales. 
 
"Los consejos respectivos tienen la obligación de formular la estrategia electoral y la propuesta de alianzas, 
coaliciones y candidaturas comunes. 
 
"Corresponde al Consejo Nacional con la participación del CEN, los estados y municipios, aprobar por mayoría 
calificada la estrategia de alianzas electorales", indica el artículo 307 de los estatutos del sol azteca. 
 
Sin embargo, el Consejo Estatal del PRD se saltó ese ordenamiento y aprobó por 158 votos a favor, 92 en contra y 
12 abstenciones, la posibilidad de coaligarse con PAN, PT y Convergencia. 
 
De acuerdo con sus normas internas, para validar ese acuerdo se requerían 174 votos. 
 
Por la alianza con el PAN confirmaron su posición las corrientes de Nueva Izquierda, Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) y Foro Nuevo Sol, mientras que en contra se manifestó el llamado G-8, que aglutina a expresiones 
como el Grupo de Acción Política (GAP) e Izquierda Democrática Nacional (IDN). 
 
Para dar por válida la votación, el líder estatal Luis Sánchez aseguró haber consultado a la dirigencia nacional. 
 
"Derivado de una consulta que se hizo a la Comisión de Garantías y Vigilancia del PRD para que nos dijera con qué 
votación se debería tomar esta decisión, ellos nos dijeron que era válida con mayoría simple", expresó el dirigente 
estatal. 
 
Sánchez detalló que ahora enviarán el resolutivo al Consejo Nacional, quien el sábado determinaría la alianza final 
y con qué partidos. 
 
"Hemos dicho que somos demócratas en el Estado de México y aceptaremos el resolutivo de nuestra máxima 
autoridad y ojalá esto sea una muestra de madurez y generosidad", señaló el dirigente. 
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En sentido contrario, Horacio Duarte, líder estatal del GAP, apeló a los estatutos, pero confió que la decisión será 
revocada en los órganos nacionales del PRD. 
 
"Sigo sosteniendo que se requieren de dos tercios, más allá de uno u otro, la Comisión Política nacional o el 
Consejo Nacional van a tirar esta decisión", afirmó el ex Edil de Texcoco. 
 
Duarte advirtió que la aprobación de la coalición con el PAN es una victoria pírrica que sólo cumple un 
compromiso político que había hecho la dirigencia estatal del PRD con ese partido. 
 
El procedimiento siguiente será que el Consejo Político o la Comisión Política Nacional del sol azteca revisen el 
próximo sábado el resolutivo del perredismo a nivel estatal. 
 
En el Consejo Nacional del PRD se prevé que los perredistas a favor de la alianza con el PAN no logren la mayoría 
requerida. Además el principal precandidato de este partido a la Gubernatura. 
 
 
 
 

Apresuran Congreso ...y se van con Eruviel 
 
Enrique I. Gómez 
 
(8 abril 2011).- Corresponsal TOLUCA.- El Congreso del Estado de México adelantó ayer su sesión plenaria, a 
petición de la bancada del PRI, que es mayoría en el Poder Legislativo, para que los legisladores de este partido 
acudieran a la ceremonia donde se oficializó la candidatura de Eruviel Ávila. 
 
De manera cotidiana, el Congreso local mexiquense sesiona cada jueves entre las 10:30 y las 11:00 horas. 
 
No obstante, ayer la reunión plenaria arrancó después de las 9:00 horas y concluyó a las 11:30, lo que permitió que 
los legisladores priistas se trasladaran a Tlalnepantla, donde se efectuó la Convención de Delegados del tricolor. 
 
Para agilizar la salida de los diputados tricolores, el orden del día sólo contempló 11 puntos, cuando en las últimas 
sesiones se habían tenido hasta 30. 
 
Entre los temas relevantes que se presentaron durante la sesión está la iniciativa de la Ley de Educación, 
propuesta por el PAN y el PRD, quienes para este periodo de sesiones armaron una agenda común. 
 
También se recibió la propuesta de reforma para ajustar el perfil profesional de los cuerpos de seguridad pública 
municipales, a solicitud del PRI, PVEM y Nueva Alianza, quienes por su parte han formalizado la firma de una 
coalición para los comicios del 3 de julio. 
 
Por su parte, el grupo parlamentario del PRD también solicitó que no hubiera sesión de comisiones durante la 
tarde del jueves con la intención de que los diputados de ese partido participaran en los cabildeos con el 
precandidato Alejandro Encinas para definir el futuro de la alianza con el PAN. 
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EL CANDIDATO 
  
En una convención de delegados, celebrada en el Centro de Convenciones de Tlalnepantla, mil 668 priistas 
aprobaron a mano alzada la candidatura de Eruviel Ávila, en lo que fue un trámite pues era precandidato único. 
 
En su discurso, Ávila aprovechó para reiterar su solicitud a la clase política del Valle de Toluca para que lo apoyen 
en la campaña electoral. 
 
"Aprendí a hacer política de los políticos del Valle de Toluca y a ustedes hoy les vuelvo a decir que necesito de sus 
consejos, que necesito de su orientación, porque solo puedo", expresó.El próximo 9 de abril el priista Ávila rendirá 
la protesta estatutaria en un evento multitudinario en el Zócalo de Toluca que está ubicado frente al Palacio de 
Gobierno. 
 
 
 
 

Exige PRI juicios por Cuenta 2009 
 
Revira el PAN: que se enjuicie a Peña Nieto. Aseguran diputados que hay elementos para abrir 
procesos a gabinete federal. 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(8 abril 2011).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados amagó con alentar juicios políticos contra 
secretarios de Estado, como resultado de las observaciones y conclusiones de la revisión a la Cuenta Pública 2009. 
 
A lo que respondieron los panistas que el primer enjuiciado debería ser el Gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto. 
 
El priista Sebastián Lerdo de Tejada puso el tema en la mesa en una reunión con Juan Manuel Portal, titular de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), al advertir que se debe pasar a otro nivel tras la entrega de resultados 
de las auditorías. 
 
"Hay frustración entre las consecuencias de irresponsabilidades de servidores públicos y la ineficiencia de la 
Secretaría de la Función Pública para sancionarlos", acusó el priista. 
 
Apoyado en "conclusiones" de la Unidad de Evaluación y Control (UEC) de la Cámara, Lerdo de Tejada dijo que 
ese órgano ve posible la realización de juicios políticos, siempre y cuando haya omisiones graves y prejuicios a la 
Federación, usurpación de funciones y violaciones sistemáticas a planes y presupuestos. 
 
El documento de la UEC recomienda que se haga un análisis de las irregularidades que se deriven de los 
resultados de las auditorías, darles seguimiento y considerar si se puede llegar al juicio político. 
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"Es procedente el juicio político en contra de secretarios de Estado y titulares de organismos descentralizados que 
hayan sido observados por la ASF en la fiscalización superior de la Cuenta Pública, siempre y cuando constituyan 
omisiones graves a los imperativos que le impone la Constitución o las leyes secundarias", citó el diputado federal 
sobre el documento. 
 
La también priista Marcela Guerra dijo que hay una alta burocracia en el Gobierno federal distraída en 
aspiraciones políticas, por lo que bien podría valorarse el juicio político para algunos funcionarios. 
 
Adelantó que, en su opinión, la cuenta pública de 2009 salió reprobada. 
 
Tras oír la posición priista, el diputado Daniel Ávila, del PAN, pidió que la ASF analice también la posibilidad del 
juicio político contra Peña Nieto, pues las auditorías del gasto en el Estado de México son negativas. 
 
De 20 auditorías practicadas, dijo, sólo dos salieron "limpias" y 15 tuvieron opinión negativa. 
 
"Que analice el Auditor si en esos 15 dictámenes tenemos la precedencia del juicio político", expuso Ávila. 
 
Portal respondió que analizará jurídicamente el tema para presentarles su opinión. 
 
En entrevista, explicó que la ASF no ha considerado el juicio político, y que sólo ha presentado denuncias penales 
cuando ha sido un servidor público responsables de programas quien ha cometido irregularidades, y no el superior 
jerárquico. 
 
"Las denuncias penales que se presentan son por casos evidentes, como documentación apócrifa, sustracciones, 
desviaciones, incumplimientos flagrantes, de esos casos tenemos todos los documentos y las evidencias para hacer 
la denuncia. 
 
"Lo que se está proponiendo es cómo hacer inferencias, cómo logramos ligar una cadena de responsabilidades 
para que llegue a la máxima autoridad", señaló. 
 
Aseguró que se presentará un análisis imparcial para no involucrar a la ASF en asuntos de carácter político. 
 
"Debemos ser totalmente ajenos a ellos", dijo el Auditor. 
 
  
La bancada del PRI en la Cámara de Diputados amagó con alentar juicios políticos contra secretarios de Estado, 
como resultado de las observaciones y conclusiones de la revisión a la Cuenta Pública 2009. 
 
A lo que respondieron los panistas que el primer enjuiciado debería ser el Gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto. 
 
El priista Sebastián Lerdo de Tejada puso el tema en la mesa en una reunión con Juan Manuel Portal, titular de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), al advertir que se debe pasar a otro nivel tras la entrega de resultados 
de las auditorías. 
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"Hay frustración entre las consecuencias de irresponsabilidades de servidores públicos y la ineficiencia de la 
Secretaría de la Función Pública para sancionarlos", acusó el priista. 
 
Apoyado en "conclusiones" de la Unidad de Evaluación y Control (UEC) de la Cámara, Lerdo de Tejada dijo que 
ese órgano ve posible la realización de juicios políticos, siempre y cuando haya omisiones graves y prejuicios a la 
Federación, usurpación de funciones y violaciones sistemáticas a planes y presupuestos. 
 
El documento de la UEC recomienda que se haga un análisis de las irregularidades que se deriven de los 
resultados de las auditorías, darles seguimiento y considerar si se puede llegar al juicio político. 
 
"Es procedente el juicio político en contra de secretarios de Estado y titulares de organismos descentralizados que 
hayan sido observados por la ASF en la fiscalización superior de la Cuenta Pública, siempre y cuando constituyan 
omisiones graves a los imperativos que le impone la Constitución o las leyes secundarias", citó el diputado federal 
sobre el documento. 
 
La también priista Marcela Guerra dijo que hay una alta burocracia en el Gobierno federal distraída en 
aspiraciones políticas, por lo que bien podría valorarse el juicio político para algunos funcionarios. 
 
Adelantó que, en su opinión, la cuenta pública de 2009 salió reprobada. 
 
Tras oír la posición priista, el diputado Daniel Ávila, del PAN, pidió que la ASF analice también la posibilidad del 
juicio político contra Peña Nieto, pues las auditorías del gasto en el Estado de México son negativas. 
 
De 20 auditorías practicadas, dijo, sólo dos salieron "limpias" y 15 tuvieron opinión negativa. 
 
"Que analice el Auditor si en esos 15 dictámenes tenemos la precedencia del juicio político", expuso Ávila. 
 
Portal respondió que analizará jurídicamente el tema para presentarles su opinión. 
 
En entrevista, explicó que la ASF no ha considerado el juicio político, y que sólo ha presentado denuncias penales 
cuando ha sido un servidor público responsables de programas quien ha cometido irregularidades, y no el superior 
jerárquico. 
 
"Las denuncias penales que se presentan son por casos evidentes, como documentación apócrifa, sustracciones, 
desviaciones, incumplimientos flagrantes, de esos casos tenemos todos los documentos y las evidencias para hacer 
la denuncia. 
 
"Lo que se está proponiendo es cómo hacer inferencias, cómo logramos ligar una cadena de responsabilidades 
para que llegue a la máxima autoridad", señaló. 
 
Aseguró que se presentará un análisis imparcial para no involucrar a la ASF en asuntos de carácter político. 
 
"Debemos ser totalmente ajenos a ellos", dijo el Auditor. 
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Fiscalizados 
  
Procede juicio político contra secretarios de Estado y titulares de organismos cuando: 
  
· Cometen omisiones graves a la Constitución o leyes secundarias.  
· Causan prejuicios graves a la Federación o a uno o varios estados.  
· Motiven algún trastorno en el funcionamiento normal de las instituciones.  
· Sean omisiones de carácter grave o usurpación de funciones.  
· Haya violaciones sistemáticas o graves a los planes, programas y presupuestos de la administración pública 
federal o del DF. 
 
 
 
 

Piden acotar a estados 
 
Claudia Guerrero 
 
(8 abril 2011).- Las bancadas del PRD y PT en el Senado presentaron una nueva iniciativa de reforma 
constitucional para regular el endeudamiento de los estados. 
 
En el proyecto se propone la creación de un Sistema Nacional que garantice la transparencia y la rendición de 
cuentas respecto de los pasivos contratados. 
 
La reforma establece algunos candados para que los estados y municipios sólo podrán endeudarse con dos 
finalidades: inversión productiva y reestructuración de los créditos, con lo que se busca mejorar las condiciones de 
plazos y tasas de interés. 
 
REFORMA publicó el pasado miércoles que gobernadores de 10 estados, emanadas del PRI, PAN y PRD, sólo 
necesitaron de una década para incrementar exponencialmente los pasivos. 
 
 
 
 

Festeja AMLO freno a coalición 
 
Érika Hernández 
 
(8 abril 2011).- Andrés Manuel López Obrador afirmó que la alianza del PRD con el PAN no se concretó al no 
reunir la votación requerida en el Consejo Estatal del partido. 
 
En medio de las declaraciones del líder local del PRD, Luis Sánchez, de que la coalición se avaló con mayoría 
simple y del bloque opositor de que no alcanzó la mayoría calificada, el tabasqueño dijo sentirse contento porque 
se cerró el paso a un contubernio con el blanquiazul. 
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"Dijimos que no era conveniente esa alianza y qué bueno que al final no se concreto. Estamos bien y de buenas", 
dijo el perredista con licencia. 
 
En la plaza principal de Tlalnepantla, el tabasqueño afirmó que con esta determinación de los consejeros estatales 
se va despejando el camino para construir una alianza solamente entre PRD, PT y Convergencia. 
 
Antes de que llegara a su mitin, donde asistieron más de mil personas, los oradores informaron a los simpatizantes 
que la coalición no había sido aprobado, lo cual causó gritos de "¡PRD!, ¡PRD!". Al llegar López Obrador, sus 
seguidores atribuyeron a su "lucha" que se hubiera evitado la coalición. 
 
En su discurso aseguró que el freno a la alianza se logró por la actitud de Alejandro Encinas, quien, afirmó, no 
aceptó las "propuestas indecorosas" que le hicieron a través de "emisarios" de Los Pinos. 
 
"Ustedes saben que esa propuesta no iba sola, sino también con recursos, con presupuesto de manera ilegal para 
las campañas, para comprar lealtades, conciencias, votos. Alejandro dijo 'No, porque no iré contra mis principios', 
entonces esa alianza está por concluir y tendremos un representante de las izquierdas, afirmó. 
 
Argumentó que aunque Encinas no pueda hacer campaña, pues el miércoles concluyó ese periodo, él debía 
reconocer los atributos del legislador con licencia, porque, justificó, en estos tiempos es difícil que un político diga 
"no" a propuestas que lo benefician personalmente. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Despenalización 
 
Catón 
 
(8 abril 2011).- Afrodisio Pitongo, hombre proclive a la concupiscencia de la carne, pasó un fin de semana con 
cierta amiguita que tenía. Para justificar su ausencia le dijo a su esposa que iba a ir a cazar patos. ¡Qué cazar ni qué 
cazar! Se encerró en un cuarto de hotel con la obsequiosa chica, y ahí gozaron ambos los cálidos deliquios de la 
pasión sensual. Ni de comer se acordaban los amantes. Una cosa sí recordó Pitongo al término de aquel tórrido 
encuentro: debía justificar ante su esposa que había ido de cacería. Ya de camino a casa llegó a una tienda de las 
llamadas delicatessen, y preguntó al dueño si tenían patos. "No -respondió el hombre-. Pero tenemos gallinas, 
cuya carne es a mi juicio de mejor sabor, más tierna y delicada". "Quizá lo sea -respondió Pitongo-. Pero no puedo 
llegar a mi casa y decirle a mi mujer que cacé cuatro gallinas"... Estoy comiendo en un restorán de Guanajuato. De 
repente siento en los hombros dos fuertes manos, y escucho una voz grave. "Me dijeron que aquí estaba el gran 
Catón". Vuelvo la vista, y me encuentro con Vicente Fox. Estoy, en efecto, en su rancho, vecino de la hermosa 
capital guanajuatense. Invito al ex Presidente a sentarse en nuestra mesa, y él nos habla de su Centro, que al 
término de la comida nos invita a visitar. Grata experiencia fue ésa para mí, pues fui encendido crítico de Fox, y no 
me gusta dejar reconcomios. Más allá de toda consideración política hay en Fox una bonhomía y una generosidad 
que todos le reconocemos. Ahora me entero de que en un foro de San Diego el ex mandatario mexicano expresó 
opiniones que a mi modo de ver son atinadas. "Lo prohibido -dijo- parece generar tentaciones de consumo. Yo 
creo que las prohibiciones no funcionan. Aquel que en su sano juicio, haciendo ejercicio de su libertad, quiera 
consumir drogas y suicidarse, es su problema". 
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Pregunta luego: "¿Por qué le piden al gobierno de México que detenga el flujo de drogas? ¿Por qué no lo detiene 
aquí el presidente Obama?" Fox habla de la despenalización del consumo de drogas, y señala que en Portugal, país 
que tomó ya esa medida, la demanda se redujo en 25 por ciento en 10 años. El mensaje de don Vicente es 
razonable, y debe ser objeto de consideración... Babalucas fue con un amigo a pescar truchas en el río Beaverhead, 
de Montana, estado de la Unión Americana por cuyas sendas boscosas, hermosísimas, quien esto escribe caminó 
en su juventud, mochila al hombro y corazón en alto. (Dicho sea entre paréntesis, el lema oficial de Montana está 
en español. Es "Oro y Plata"). Una sola trucha pudieron pescar los campistas; de no haber sido por esa solitaria 
presa habrían regresado con las manos vacías a Helena, la capital del estado. El amigo hizo algunos cálculos sobre 
los gastos que originó el viaje, y luego, mohíno y enfadado, le dice a Babalucas: "¿Sabes cuánto nos está costando 
esa maldita trucha? 4 mil dólares a cada uno". "¡Caramba, carambitas! -exclama Babalucas con azoro-. ¡Qué bueno 
que no pescamos más!" (Nota: el pasmarote había llevado a la excursión un libro con las obras de los hermanos 
Álvarez Quintero; por eso usó esa interjección)... El padre Arsilio fue al Colegio de las Madres de la Reverberación 
a hacer la entrega anual de diplomas escolares. Subió a recibir el suyo una alumna mal encarada, de aspecto hosco. 
Le dijo, sonriente, el padre Arsilio: "Con profunda satisfacción te entrego este diploma, buena niña". Sin tomarlo 
replicó la muchachilla: "¡Tizne usté a su madre!" El manso sacerdote pensó que no había oído bien, de modo que 
repitió: "Con profunda satisfacción te entrego este diploma, buena niña". En voz más alta, para que se oyera bien, 
volvió a decir la pedorrienta huerca: "¡Tizne usté a su madre!" Lleno de confusión el padre Arsilio dirigió una 
mirada de angustia a la madre superiora y le preguntó, aturrullado: "¿Qué hago, reverenda madre?" Respondió la 
dulce monjita sin dudar: "No le dé el diploma. Que vaya ella a tiznar a su madre"... FIN. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(8 abril 2011).- A MÁS de uno ha sorprendido el repentino giro de Marcelo Ebrard ante la alianza PAN-PRD en el 
Estado de México. 
 
DE SER uno de sus más entusiastas promotores, de repente el perredista se pasó al bando de los que abominan la 
idea. 
 
PARA entender esto, los que sí saben dicen que es necesario tomar en cuenta el factor común entre Marcelo 
Ebrard y Enrique Peña Nieto. 
 
¿Y CUÁL es ese vínculo? Pues ni más ni menos que la estima que por ambos tiene Elba Esther Gordillo, a quien 
ellos ven como auténtica hada madrina. 
 
HAY QUIENES CREEN que la profesora le pidió a Ebrard no complicarle la sucesión a Peña, a cambio -¡claro!- de 
ser debidamente "retribuido" como sólo ella sabe hacerlo. 
 
'ORA QUE si no fue por eso, ¿entonces por qué fue el súbito viraje de Marcelo? Es pregunta escrita en el pizarrón. 
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TODAVÍA no sabe ni cómo se prende el aire acondicionado de su oficina, pero el flamante gobernador Marcos 
Covarrubias ya tiene enfrente su primer gran reto. 
 
EL MANDATARIO de Baja California Sur tiene menos de un año para demostrar que sí da la talla al frente de un 
estado que tanto depende del turismo y la promoción internacional. 
 
RESULTA QUE el próximo año Felipe Calderón será anfitrión de la reunión del G-20, y la decisión en Los Pinos es 
realizar el encuentro en Los Cabos en mayo del 2012. 
 
PERO PARA ESO se requiere construir y poner a punto, en sólo 12 meses, un centro de convenciones con la 
calidad para recibir a Barack Obama, Angela Merkel, David Cameron y -mon dieu!- hasta a Nicolas Sarkozy, junto 
con el resto de jefes de Estado y de gobierno que integran el poderoso G-20. 
 
TANTO INTERÉS tiene el gobierno calderonista en lucirse en esa cumbre internacional, que está dispuesto a 
entrarle con su cuerno en la construcción del inmueble... siempre y cuando la iniciativa privada ponga el predio. 
 
Y AHÍ es donde entra el gobernador Covarrubias, que deberá desplegar artes conciliadoras efectivas -y muy 
rápidas- si quiere que su estado suene a nivel mundial. 
  
CON ESO de que vive en Coyoacán pero asegura tener residencia en el Estado de México, al perredista Alejandro 
Encinas ya se le andan cuatrapeando los recuerdos. 
 
ANDA PRESUMIENDO que su rechazo al PAN por cuestiones de integridad ideológica no es algo nuevo en su 
persona. 
 
ASEGURA QUE en el 2000 rechazó una oferta de Vicente Fox, el cual -según dice- le ofreció encabezar la 
Secretaría de Medio Ambiente al inicio de su gobierno. 
 
INCLUSIVE, afirma Encinas, la propuesta para la Semarnat se la hizo llegar Fox a través de Cuauhtémoc 
Cárdenas. 
 
SIN EMBARGO, quienes vivieron aquellos días del triunfo del hombre con botas y la integración de su gabinete 
recuerdan una historia muuuy distinta. 
 
DICEN QUE, en realidad, Cárdenas y Amalia García, entonces lideresa del perredismo, se opusieron a que Encinas 
formara parte del equipo foxista. 
 
Y QUE, ante esto, el hoy candidato pataleó, hizo berrinche, criticó a la dirigencia de su partido y, al final, terminó 
disciplinándose. ¡Qué tal! 
 
MUY ACTIVA anduvo el miércoles Josefina Vázquez Mota en su gira por Michoacán, promocionando su 
precandidatura entre los panistas de la entidad. 
 
CURIOSAMENTE ese mismo día hubo sesión en la Cámara de Diputados, a la que por supuesto no fue, pese a que 
sigue sin resolverse la elección de los consejeros del IFE. Cada quien sus prioridades. 




